

MAUSZOOM – 29.04.2022 Julia Muth

Thema

Kanada beschließt, dass Strafrecht auch auf dem Mond gelten soll

Für den Podcast

Titel: Diebstahl ist verboten – auch auf dem Mond

Erzählsatz / Teaser: Wo gelten Gesetze überall? Die kanadische Regierung hat beschlossen, dass auf ihren Mondmissionen dieselben Gesetze gelten sollen wie auf der Erde. Verbrechen, die auf dem Mond passieren, werden ab sofort genauso untersucht und auch bestraft. Das zeigt: Gesetze gelten nicht automatisch überall? Aber warum ist das so? Wo gelten Gesetze überall

Elemente:

- **MZoom Bumper**
- Mini-Anmod für die Meldung
 - *Weltall Geräusche / Stimme mit Hall (am besten ein Mann)*
 - „Keinen Schritt weiter! Bleiben sie, wo sie sind: – sie verstoßen gegen das Gesetz..... Hände hoch, oder ich ruf die Polizei....“
 - Eine Verbrecherjagd im Weltall. Aber hier auf dem Mond ist ja gar keiner – also weder jemand, der die Hände hochnehmen, also was verbrochen haben könnte - und von ner Mondpolizei hab ich auch noch nichts gehört
 - Aber was passiert eigentlich, wenn ein Astronaut, der gerade im Weltall unterwegs ist, ein Verbrechen begeht? Gelten dann die Gesetze die wir auf der Erde haben? Also überall – auch auf dem Mond? Darum geht's heute im Maus Zoom
- **Was ist passiert? – Kern der Nachricht**
 - Das Land Kanada weitet das Strafrecht für Taten auf dem Mond aus.
- Baustein: **Rate mal / Quiz** – wem gehört der Mond
-
- Baustein: **Wie geht's weiter?**
- **MZoom Stinger**

- MZoom Bumper

SKRIPT

Atmo// Weltall Geräusche / Stimme mit Hall (am besten ein Mann)
„Keinen Schritt weiter! Bleiben sie, wo sie sind: – sie verstoßen gegen das Gesetz..... Hände hoch, oder ich ruf die Polizei....“

Atmo: Geräusch Polizeisirene, die verhallt

Eine Verbrecherjagd im Weltall– wie würde die wohl aussehen. Und: Welche Gesetze gelten überhaupt auf dem Mond? Darum geht es heute im MausZoom. Hallo, ich bin Julia

MZoom Was ist passiert

Im nordamerikanischen Land Kanada hat die Regierung beschlossen, dass das kanadische Strafrecht auch auf dem Mond gelten soll. Das heißt: Auch oben auf dem Mond gelten nun dieselben Regeln und Gesetze wie unten auf der Erde in Kanada. Zum Strafrecht gehören alle Gesetze, die dafür sorgen sollen, dass die Menschen in einem Land friedlich zusammenleben können. Wie genau diese Gesetze aussehen, was sie verbieten oder auch erlauben, ist in jedem Land unterschiedlich. Klar es gibt schon Ähnlichkeiten zwischen den Gesetzen der Länder: Zum Beispiel, dass es verboten ist, jemandem etwas wegzunehmen, was einem nicht gehört oder jemand anderen zu körperlich zu verletzen - diese Gesetze gibt es in vielen Ländern. Aber : die Jedes Land macht seine Gesetze selbst. Und alle, die in einem Land leben oder sich da aufhalten, müssen sich an die Gesetze dieses Landes halten. Da wäre es ja logisch, wenn die Gesetze für den Mond in dem Land bestimmt würden, zu dem der Mond gehört. Aber welches ist das?

- MZoom Ratet mal

Hmm, wem gehört wohl der Mond ? Gehört er **a)** den Nordamerikanern, also den USA und Kanada gemeinsam **b)** den Europäern oder **c)** niemandem

MZoom Quiz-Timer

Die richtige Antwort ist C! Der Mond gehört niemandem oder auch: allen gemeinsam. Und trotzdem darf das Land Kanada manchmal bestimmen, dass genau seine Gesetze auch auf dem Mond gelten.

MZoom Warum ist das so?

Die kanadischen Politiker können nicht immer über die Gesetze auf dem Mond entscheiden. Das geht nur dann, wenn sie selbst Menschen auf den Mond schicken. Sie sagen, dass die Regeln zum friedlichen Zusammenleben der Menschen in Kanada, also das Strafrecht, auch auf einer kanadischen Mondreise eingehalten werden müssen. Ihre Gesetze sollen auch dann gelten, wenn Menschen aus Kanada eine Mondmission organisieren oder bei einer mitmachen.

Atmo Raktenstart SpaceX

Kanadische Astronauten müssen sich also auch dann an das kanadische Strafrecht halten, wenn das Raumschiff die Erde verlassen hat, oder sie später auf dem Mond rumlaufen. Verstoßen sie auf der Mondreise gegen das Gesetz, werden sie nach ihrer Rückkehr in Kanada dafür bestraft.

MZoom Wie geht's weiter

Die Idee der Kanadier, sich gerade jetzt um die Gesetze auf dem Mond zu kümmern, könnte einen Grund haben. Die nächste Mondmission Kanadas startet nämlich schon bald. Sie ist für das Jahr 2024 geplant. Und dabei soll dann ein kanadischer Astronaut zum Mond fliegen.

Atmo Raktenstart SpaceX

MZoom Stinger